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Abstract (en)
The tool (4) has a workpiece support part (32) arranged in an end section (28) of a base body (26) on a side of a tool plane (30) and displaceable
relative to the body. The end section forms a bending region (29). Another workpiece support part (33) is arranged on another side of the plane
and fixed relative to the body. An end region (38) of the former support part facing towards the bending region is subjected with support force or
automatically resettably designed against bending force acting on a workpiece (2) to be formed, where the support force acts against the bending
force. An independent claim is also included for a method for free-form bending of workpieces to be manufactured from sheet.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft ein Biegewerkzeug (4) für das Freiformbiegen von aus Blech zu fertigenden Werkstücken (2), mit einem Grundkörper (26), der
einen Biegebereich (29) definiert, wobei im Querschnitt gesehen durch den Biegebereich (29) eine Werkzeugebene (30) verläuft. Im Biegebereich
(29) ist auf einer Seite der Werkzeugebene (30) ein bezüglich des Grundkörpers (26) dazu verlagerbarer erster Werkstückstützteil (32) und auf
der anderen Seite ein bezüglich des Grundkörpers (26) feststehender weiterer Werkstückstützteil (33) angeordnet bzw. ausgebildet. Ein dem
Biegebereich (29) zugewendeter Endbereich (38) des ersten Werkstückstützteils (32) ist mit einer Stützkraft (F) beaufschlagt, welche der auf das
zu formende Werkstück (2) einwirkenden Biegekraft (FB) entgegenwirkt oder es ist der dem Biegebereich (29) zugewendete Endbereich (38) des
ersten Werkstückstützteils (32) selbsttätig entgegen der auf das zu formende Werkstück (2) einwirkenden Biegekraft (FB) rückstellbar ausgebildet.
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